

algunos: el maestro no los quiere pagar, la Junta provincial de Instrucción no puede pagarlos, y ha tomado el acuerdo de pedir al Ayuntamiento que los pague.

No se sabe quien pagará los vidrios rotos.

Cuando se resuelva la cuestión hará calor y no harán falta los cristales.

Ya se da lo contrario.

En Dijon:

Renée María Leona Gahuterot, con decidida vocación á la profesión de comadróna, ha resultado macho.

Se ha descubierto el engaño, porque habiendo querido adquirir título científico, entró en un Hospital clínico de mujeres, y se enamoró perdidamente de una enferma.

La directora de la Escuela especial de Dijon, la mandó á su casa, diciendo en una carta á los padres de la muchacha:

—Me entregaron una alumna y les devuelvo un alumno.

La cabra tira al monte... y el amor no es tan ciego como parece.

Hemos leído un aviso de la Asociación del Magisterio de Toledo, en el que se dice, que se cita con verdadera necesidad, y como caso de urgencia, á los señores maestros de ambos sexos del distrito...

¿Habrá muchos de ambos sexos en el distrito?...

Un representante del Gobierno otomano, distinguido diplomático, prestó á una artista francesa 10.000 francos, y como garantía entregó ésta un collar de perlas y unos anillos.

Le han devuelto la cantidad prestada, y él no ha devuelto los objetos de garantía.

Ha sido detenido á virtud de querrela.

Al diplomático, no le ha servido la diplomacia para evitar su detención y el escándalo.

POSTAL

El mes de Febrero ha empezado con una temperatura verdaderamente glacial y cuando escribo esta *Postal*, digan lo que digan los termómetros, el frío en Madrid es intensísimo.

A pesar de esto S. M. ha asistido á la cacería que se ha dado hoy en los montes de El Pardo en honor de los duques de Guisa.

Procedentes de Inglaterra han llegado los nuevos billetes de 50 pesetas.

El señor ministro de Hacienda piensa liquidar los créditos que existen contra el Tesoro, especialmente los de las Compañías de ferrocarriles y los pagarés de Ultramar.

Sabido es que el Sr. Osma no es partidario del iluso proyecto de la supresión del impuesto de Consumos; pero si, en cambio, es defensor y á ello está dispuesto, de desgravar del Presupuesto próximo algunas de las especies que más convengan, como se desgravaron los trigos y las harinas.

Parece que la carne será la que primero habrá de desgravarse.

En algunos ministerios han comenzado ya los trabajos para la confección de los nuevos Presupuestos, que tendrán muchos puntos de contacto con los que quedaron á medio discutir en el de 1904, cuando cayó del Poder el Sr. Maura.

Dícese que las Cortes se abrirán el lunes 7 de Mayo próximo, y que á los treinta ó cuarenta días se dará lectura de los Presupuestos generales del Estado, cuya discusión habrá de comenzarse en Octubre, á fin de que la situación económica quede legalizada antes del 31 de Diciembre.

Y no hay más hoy que deba consignarse.

A LLERÍA.

Madrid 1.º de Febrero de 1907.

EL ORFEÓN TOLEDANO

Más que curiosidad, viva inquietud nos ha producido un rumor, pregunta, duda que r coge y expone al público un periódico

local. Se trata de si se ha disuelto ó continúa organizado el *Orfeón Toledano*.

Desde que leímos la noticia, ya bien á última hora, hasta el período de tiempo en que ha de estar el original para el presente número en la imprenta, es punto menos que imposible practicar, para saber á qué atenernos, las gestiones necesarias.

Muy de veras lamentaríamos que se confirmase el rumor. Un orfeón no es únicamente una masa coral, ni una Sociedad de música; es algo más que eso: es un centro educativo, lugar apacible donde, con ocasión de estudios elementales que constituyen un recreo, se desarrolla el sentimiento y el pensamiento se fija en nobles aspiraciones, á la vez que se apartan de vicios ó debilidades propios del ambiente social en que se vive y de las compañías que la suerte, la simpatía y la ocasión prepara.

Un orfeón, la reunión de hombres que aprenden á sentir y quieren pensar, significa un progreso, es un triunfo sobre la voluntad inclinada hacia donde hay peligros para la cordura y la tranquilidad de las familias.

Por eso, y porque ya en condiciones de afianzarse y prosperar, y era punto de cita y motivo que alejaba de esas otras partes á que aludimos á muchos jóvenes y hombres de buena voluntad, aunque irresolutos para huir del peligro; por éstas y otras muchas consideraciones sería verdaderamente sensible la disolución de la Sociedad el *Orfeón Toledano*, tan conocido, tan popular, tan útil y tan conveniente.

Vivamente deseamos que los rumores respecto á su desaparición sean desmentidos.

POLÍTICA LOCAL

CÁBALAS Y TONTERÍAS

Apenas ha tomado posesión de su cargo el nuevo gobernador, cuando ya, entre algunos políticos, de los pocos que hay que toman, al parecer, nada más que al parecer, en serio la política, empiezan á predecir y calcular lo que sucederá y lo que no sucederá...

¿Quién será el alcalde?

Este es uno de los temas.

Nadie quiere poner en duda que subsiste lo que se dijo al principio, que hay tres candidatos, cuyos nombres asoman á los labios de todos, y no queremos reproducir por que no es cuerdo, ni es prudente, ni conviene lanzar nombres que pueden disimular una propaganda ó preparar un fracaso.

Sigue también la general creencia de que ha de serlo, dígame lo que se diga, quien primeramente se dijo y se tenía por cosa cierta, tan pronto como en Madrid se realizara el cambio de situación política.

Ya dijimos también que después ha circulado con insistencia el nombre de otro candidato...

¿No pudiera haber una sorpresa?

Confesamos lealmente, y con referencia sólo á la localidad, que no debe esperarse en el asunto ninguna sorpresa.

Pero no hay que olvidar que la dirección de la política conservadora no está en la capital; está en Madrid, donde han de tenerse en cuenta muchas cosas para decidirse por una ú otra candidatura, y aun pensar en alguna que no hubiera todavía salido á la superficie.

No queremos meter al lector en confusiones, ni comprometerles en trabajo análogo al de querer descifrar charadas; la duda puede durar poco tiempo, pues no parece cosa de ir despacio, ya que no es el cargo de alcalde de Toledo indiferente para la próxima campaña electoral y el desenvolvimiento de los sucesos en la Casa del pueblo.

Esperemos, pues, ya que la cuestión nos la dará pronto resuelta.

Después de esto de la Alcaldía, y aun alternando las cábalas y comentarios, se habla entre los políticos de las elecciones provinciales, ya tan próximas, y se lanzan nombres de conservadores y liberales preparados para la lucha en los diferentes dis-

tritos, siendo general opinión que los conservadores de altura darán paso á liberales, absteniéndose en alguna parte de la presentación de candidaturas cerradas; pero siempre bajo la base, preparando el resultado de contar con importante mayoría en la Diputación.

No hay, sin embargo, nada que tenga base de racional ó probable indicio, porque ni siquiera se han ocupado de la cuestión los prohombres del partido que residen y con frecuencia se reúnen en Madrid.

Hay que no ser impacientes, hay que esperar para poder hablar con algún fundamento.

EL PRECIO DEL PAN

En la sesión últimamente celebrada por el Ayuntamiento, se inició la cuestión; un concejal rogó al alcalde que interpusiera sus buenos oficios cerca de los panaderos para que vuelvan sobre su acuerdo, y dejen sin efecto la subida de cuatro céntimos en kilogramo en el precio del pan, indicándose por el mismo representante popular la conveniencia de que fueran los tahoneros objeto de constante inspección para evitar abusos en el pes.

Contestó el alcalde Sr. Martos que, aunque de su parte haría para el mejor resultado de la petición, cuanto le fuera posible, había también que tener muy en cuenta, que había subido el precio de los trigos.

Añadió el Sr. Martos, que alguno de los fabricantes de pan con quien había tratado del asunto, le ofreció, y cumple su palabra, no encarecer la mercancía.

Seamos justos; en algunos puntos es verdad que ha subido el precio del trigo; pero según el Sr. Ledesma y conforme á datos oficiales, continúa siendo bajo, y en la Sagra, punto inmediato á la capital, todavía se adquiere de 46 á 47 reales fanega, y en muchas partes, como precio máximo, á 48.

En Burgos se vende el pan á 30 y 35 céntimos kilo; en Alcalá á 20; Burgos es productor de buenos trigos y Alcalá está muy cerca de Madrid y adquiere de fuera las harinas. ¿Se explica por algunas razones especiales, que desconocemos, que aquellos fabricantes de pan puedan hacer lo que no pueden hacer nuestros tahoneros?

No somos peritos en la materia y utilizamos para nuestras observaciones informaciones ajenas; pero si consignamos como hecho que fácilmente puede comprobarse, que al pobre va á serle indiferente que haya en el país buena ó mala cosecha de cereales, por lo que al precio del pan se refiere, porque siempre adquiere este artículo de primera necesidad á precios altos; y es también un hecho que por cualquier circunstancia desfavorable para la industria panadera, se eleva más el precio, sin que haya gran prisa para bajarlo, cuando las impresiones de próxima cosecha son favorables, ú otras circunstancias, determinan la baja de los trigos.

El pan es artículo de elevadas aspiraciones: siempre está por las nubes; nunca está por los suelos.

PARA EMPLEOS EN LA TABACALERA

El Consejo de administración de la Compañía Arrendataria de Tabacos convoca á oposiciones para la elección de 80 aspirantes á destinos del Cuerpo de empleados administrativos de dicha Sociedad.

Los opositores han de ser españoles y tener cumplidos dieciséis años el día 1.º de Mayo, sin exceder de veintitrés el 1.º de Febrero del corriente año.

Las solicitudes, escritas de puño y letra de los interesados y acompañadas del documento ó documentos que justifiquen los anteriores extremos, se dirigirán al director gerente de la Compañía hasta el 30 de Marzo próximo, y podrán remitirse por correo ó presentarse en las oficinas centrales de la Compañía, sitas en la plaza del Rey, número 4, durante las horas de despacho; pero se entenderá que las solicitudes remitidas por

correo ó por cualquier otro medio habrán de llegar á la Dirección antes de las seis de la tarde del referido día 30, hora y fecha en que se cerrará definitivamente la admisión de nuevas instancias.

Las oposiciones constarán de dos ejercicios: el primero consistirá en escribir al dictado, redactar una carta comercial sobre el tema que se proponga y contestar por escrito á dos preguntas de aritmética, dos de contabilidad por partida doble y una relativa al Código de Comercio, del cuestionario que á continuación se publica, y el segundo ejercicio, en contestar, también por escrito, á una pregunta relativa al contrato entre el Estado y la Compañía, otra á la organización de ésta y de sus servicios, y dos á la contabilidad central de la misma, del referido cuestionario.

El Tribunal podrá exigir á los opositores, colectiva ó individualmente, tanto en el primero como en el segundo ejercicio, la resolución de problemas relativos á las materias sobre que versen, pudiendo asimismo dirigir las preguntas, ampliaciones ó desenvolvimientos que estime oportunos.

No se podrá entrar en el segundo ejercicio sin haber sido admitido en el primero. Servirá como recomendación especial y como nota favorable para la calificación de definitiva de los opositores, el conocimiento de los idiomas francés, inglés, alemán é italiano.

Los opositores que, poseyendo este conocimiento, deseen acreditarlo mediante el examen á que se les someterá, deberán manifestarlo en sus solicitudes, expresando el idioma ó idiomas de que deseen ser examinados.

Por el contrario, la recomendación personal, que por regla general aspira á suplir la falta de condiciones ó capacidad del interesado, servirá de nota desfavorable al opositor á quien se trate de beneficiar por este medio.

Espectáculos.

No era difícil adivinarlo: vispera de fiesta, era más que probable que la diferencia con la noche anterior, se tradujese en mayor entrada.

Con efecto; la entrada de anoche en el teatro de Rojas, sin ser muy extraordinario, era algo más que regular: la señorita Morais, la beneficiada, no se quejará de nuestro público; con aplausos repetidos y con regalos, unos á la vista y otros en su cuarto, la demostró las simpatías y buen concepto que, como tiple y actriz, tiene para con ella.

El cabo primero y Bohemios obtuvieron la esmerada ejecución que cuando por primera vez las presentó la actual compañía, y en *La mala sombra* ningún reparo pondría, con imparcialidad juzgando; al trabajo de la señorita Morais y señora Menguez, y los Sres. Rosell, Fernández, Lía, Moro, Moreno, ¿para qué reseñar? todos.

Antes del último número, antes de la representación de *Bohemios*, y conforme al programa, la señorita María Morais, hermana de la beneficiada, se presentó por primera vez ante nuestro público, y con mucho gusto, afinación, voz fresca, voz franca, de pecho, sin trampa ni cartón, cantó la polonesa de *El barbero de Sevilla*, acompañada al piano por el maestro director señor Puchol.

La señorita Morais fué ruidosamente ovacionada, y tan insistentes fueron los aplausos, que se vió precisada á repetir el número, á pesar de las dificultades de la linda composición musical que con tanta maestría y condiciones interpretó.

La beneficiada se mostraba satisfecha del éxito de su hermana y de los agasajos de que ella también fué objeto.

Sería inútil, dada la hora de salida de nuestro diario, anunciar el programa de las funciones de esta tarde; el de esta noche lo constituye: *El mozo crúo*, *Ruido de campanas* (estreno), *El pobre Valbuena* y *El ratón* (estreno).

QUINTOS

LA GENERAL EN ESPAÑA
EMPRESA PARA LA REDENCIÓN

Por 825 pesetas depositadas en casa de banca, se dan 1.500 al que le toque servir en activo.

Conocido es el buen crédito y buen cumplimiento de esta Casa. Desde 1887 tiene redimidos 10.000 mozos.

Pídanse condiciones al representante D. Guillermo Ramírez, Jardines, 3, Toledo.

SE VENDE

un caballito pequeño, muy noble, verdadero capricho para niño.

Informarán en el Siglo, Toledo.

COMPañIA ANÓNIMA "PARSONS,"

(ANTES STURGESS Y FOLEY)

Alcalá, 52, MADRID—Sucursal Avenida de Alfonso XII, 16, VALLADOLID
La mejor maquinaria agrícola é industrial.



Arado de vertedera SIMPLEX

Grandes existencias de los legítimos arados de vertedera Parsons, arados todo de acero Eckert; diversos tipos de sembradoras, segadoras, y guadañadoras; aventadoras cribas Marot, máquinas de vapor y trilladoras Marshall, etcétera. Diferentes tipos de Bombas para toda clase de instalaciones, etc. etc.

VENTA DE ARBOLES FRUTALES, DE SOMBRA Y PLANTAS DE SALÓN

Vivero central: Huerta de los Nogales (junto á la Fábrica de Armas)

Dirigirse á JOSÉ TREPAT, horticultor

CONOCIDO POR EL JARDINERO DE SAN BERNARDO

el que se ofrece á su numerosa clientela para cuantas consultas tengan necesidad de hacerle en el ramo de Horticultura.

Correspondencia: JOSÉ TREPAT, San Pablo, 2 (esquina á la del Barco) jardín, TOLEDO

Sastrería Madrileña

de

Donaciano de Pablo.

Hombre de Palo, 1—Toledo.

La más acreditada por su economía, corte elegante y confección esmerada.

Gran surtido en capas.

Equipos económicos para semi-naristas.

Especialidad en el corte de pantalones de todas formas. Los de tales sólo en la Sastrería Madrileña.

Primera casa en panas.

HOMBRE DE PALO, 1—TOLEDO

ELIXIR ESTOMACAL

DE

SAIZ DE CARLOS

REDENCIONES Á METÁLICO

A los mozos del reemplazo de 1907

que han de ser sorteados el día 10 de Febrero de dicho año.

EL BANCO ARAGONÉS DE SEGUROS con domicilio en Zaragoza, Coso, 31, Sociedad anónima constituida legalmente con arreglo á las leyes vigentes y con un capital de 2.500.000 pesetas.

Admite seguros antes del sorteo de dichos mozos, para ser redimidos á metálico por las Cajas del Estado.

También admite seguros dotales, para niños y niñas, de 1.000 á 5.000 pesetas.

Para precios y detalles dirigirse al representante del Banco Aragonés en Toledo, D. Emilio Losada, calle del Refugio, núm. 13.

Red Telefónica de Toledo.

ADMINISTRACIÓN

Para que no resulte latoso el anuncio enumerado las comodidades y buenos servicios que en los casos ordinarios, imprevistos y de compromiso, suple el servicio telefónico, referiremos las Tarifas para que puedan decidirse los que ignoren la cuota, para la suscripción.

TARIFAS

- 1.ª categoría, estaciones públicas, 15 ptas. mensuales.
- 2.ª " " colectivas, 12'50.
- 3.ª " " particulares, 7'50.

En la 2.ª categoría figuran las dependencias oficiales ó sean las del Estado, Provincia, ó municipio y

tienen la rebaja del 40 por 100, quedando por tanto en la cuota mensual de 7'50; la instalación y reparación de averías y material, son de cuenta de la Empresa: Salvo los casos de manos ó intenciones desgraciadas.

Para posesiones fuera de la capital, además de la cuota de abono, según la categoría á que pertenezca, satisfará 4 pesetas anuales por cada 100 metros de distancia, contados en línea recta, y en este caso se hallan los pueblos ó Ayuntamientos. Servicio Telefónico Interurbano. Desde su domicilio puede conferenciar con Madrid, Jetafe, Escorial, Segovia, San Ildefonso, El Pardo, Alcalá, Guadalajara, Burgos y demás poblaciones que en lo sucesivo tengan línea interurbana; estas conferencias tienen su tarifa especial, señalada por el Estado y en la Central Telefónica se facilitan cuantos informes necesiten y modo de efectuarlos.

Los recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antagástrico; CURA el 98 por 100 de los enfermos del ESTOMAGO é INTESTINOS, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. CURA el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disenteria del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridia, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva del enfermo, come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR DE SAIZ DE CARLOS, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero medicinales y en sustitución de ellas y

de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños en todas sus edades. No sólo CURA, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Trece años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. Laboratorio Químico Farmacéutico calle de Ferrer del Río. De venta: Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales, de España, Europa y América.

EL NUEVO MODELO

"ADLER VISIBLE, 1907

ES ABSOLUTAMENTE SUPERIOR Á TODOS LOS DEMÁS MECANOGRAFOS

Se garantiza el aprendizaje en una hora. Se garantiza que la nueva ADLER por sus grandes inventos, permite escribir CINCO veces más deprisa que con la pluma, obteniéndose el trabajo de más claridad perfección y hermosura. Miles de casas importantes en España tienen ya en uso este sistema con lisonjeros resultados.



Con la moderna ADLER se pueden engrandecer todos los negocios, porque un hombre solo puede hacer el trabajo de CINCO.

A la disposición del público tenemos millares de referencias que pueden facilitarse á quien las pida. Infórmense de estas cosas que la usan y os convenceréis.

Grandioso adelanto para circulares, etcétera pues por medio de la ADLER se pueden sacar 5.000 copias de un solo original rápidamente.

SE DAN por nuestra máquina todas las garantías que se deseen, pues no existe nada que pueda superar á este INCOMPARABLE adelanto.

Pídanse catálogos mediante la remisión del franqueo, á la Delegación general para España.

OTTO STREITBERGER, Apartado de Correos, 335, BARCELONA.

Y con los ojos inundados de lágrimas levantó su traje para que el Sultán viese que no era hombre ó persona viviente más que hasta la cintura, y que la otra mitad de su cuerpo estaba formada de mármol negro.

Detúrose Scheznarda al despuntar el día, como de costumbre, y Schariar encantado de lo maravilloso de los cuentos que sabía la Sultana, determinó dejarla vivir durante un mes más, aunque nada le dijo de esta resolución.

A la noche siguiente, Scheznarda, á ruegos de su hermana prosiguió de esta manera:

«Asombrado el Sultán al ver el estado deplorable del joven, le rogó que le refiriese la historia de sus infortunios, convencido de que en ellos tendrían alguna parte los pecaditos del estanque misterioso.

—No quiero rehusaros esa súplica— respondió el joven,—aunque con el relato se remuevan mis dolores. Preparaos pues, á oír los sucesos más ex-

en llegar á la estancia, del Príncipe su marido, y empezó á azotarle con inaudita barbarie. De nada sirvieron los gritos y las plegarias del joven, porque aquel día, como todos, recibió los cien golpes de costumbre; y la infame, después de revestir á la víctima de brocado, volvió al Palacio de las Lágrimas. Grande fué su sorpresa al encontrar en él al Sultán, á quien no conocía, pero éste le dijo con tono de altivez y de autoridad: «Escúchame bien y no pierdas ninguna de mis palabras. Yo soy el Genio de este desgraciado reino; tus crímenes de toda especie han agotado mi paciencia; oigo diariamente los alaridos y los lamentos de tu esposo, al cual tratas con tanta injusticia como inhumanidad, y vengo hoy á ordenarte que lo desentences. Si no me obedeces al momento y sin replicar, sentirás el peso de mi atroz venganza.

La hechicera salió en seguida del Palacio de las Lágrimas, tomó una taza llena de agua cuyo líquido comenzó á hervir; luego que la maga pronunció

en el mundo lo que á vos como lo dirán aquellos que escriban vuestra historia, á la cual no faltan para complemento más que una cosa, y es la venganza que os prometo con toda solemnidad á fin de sacaros de las garras de vuestra mortal enemiga,

Conviniéron ambos después, en lo que había de hacerse para llevar á cabo el propósito que se aplazó hasta el siguiente día. El Sultán se entregó al descanso, y no así el infeliz Príncipe que desde su metamorfosis estaba privado del beneficio del sueño, horrible pena que aumentaba lo punzante de su martirio.

El Sultán se despertó al amanecer y con objeto de ejecutar bien su designio, cambió de traje y se dirigió al Palacio de las Lágrimas, residencia ordinaria de la hechicera. El edificio estaba iluminado con hachones de cera blanca, y un perfume delicioso se exhalaba de los pebeteros de oro situados en los ángulos de los departamentos.

La hechicera no tardó mucho tiempo

traordinarios que puede concebir lo fantástico de la imaginación.»

Historia del joven Rey de las Islas Negras.

Sabréis, señor, que mi padre, llamado Mahmud, era Rey de estos estados de las Islas Negras, nombre que se deriva de las cuatro montañas ó colinas inmediatas que antes eran islas, hallándose situada la capital en el sitio que ocupa hoy el estanque que habéis visto. La historia de mi vida os instruirá del motivo de los cambios ocurridos.

A la edad de setenta años murió el Rey, mi padre, y apenas le sustituyó el trono me casé con una princesa, primicia, unión que me hizo feliz muchos años. Pero poco á poco se transformó su carácter convirtiéndose en una furia que quiso rebelarse contra mi doble autoridad de Rey y de esposo. Un día, ebrio de ira y sin poder contenerme, levanté